

VIDAS DESPERDI CIADAS. LA MODERNIDAD Y SUS PARIAS

Autor: Zygmunt Bauman
ISBN: 84-493-1671-5
Código: 45126
Colección: Estado y sociedad.
Tema: Ciencias Sociales.
Fecha de edición: 15/03/2005
Número de Páginas: 176
Traducción: Pablo Hermida Lazcano.

Breve Biografía.

El ilustre profesor Zygmunt Bauman nació en el año de 1925 en la región de Poznán, ciudad ubicada en la parte centro-occidental de Polonia. Por su ascendencia judía, muy pronto se vio obligado a salir del país para no ser víctima de la política de higiene racial que empezó a aplicar el régimen Nazi una vez producida la invasión de su país el día 1 de Septiembre de 1939. En su primer exilio salió con rumbo a la antigua URSS, en donde hizo parte en calidad de voluntario de una columna de resistencia polaca que luchaba contra la ocupación, ello al amparo del ejército Soviético. Derrotado el poder nazi y beneficiada Polonia con el acuerdo de Yalta, pacto celebrado entre Roosevelt, Churchill y Stalin, Bauman regresa de nuevo a Polonia y se convierte en profesor de la Universidad de Varsovia, institución donde ejercería docencia durante algunos años. En 1968, Bauman dejaría su cátedra a raíz del antisemitismo creciente que empezó a propagarse en Polonia, lo que en esta ocasión le llevaría a convertirse en profesor de la Universidad de Tel Aviv y también en docente invitado de algunas universidades de Canadá y los EEUU. En 1971 se convierte en profesor de la Universidad de Leeds, (Inglaterra) actividad que comparte y ha compartido durante algún tiempo con la Universidad de Varsovia. La prolífica obra de este gran sociólogo, a nuestro juicio, uno de los grandes pensadores de nuestra época es de vital importancia a la hora de comprender las dinámicas y no menos complejas relaciones que se dan en el mundo de hoy.

En su vasta obra cargada de sugestivas y profundas metáforas, Bauman somete a juicio los distintos arreglos que caracterizan a la sociedad actual y sus peculiaridades, es decir, analiza el papel de la cultura, del trabajo, el amor, las relaciones interpersonales, la economía, las fronteras, el miedo, el Estado, la ética, la estética, la ciudad, los inmigrantes, los asilados/as y también el papel que juegan los intérpretes y legisladores en una sociedad que como bien la define, se vuelve o ha vuelto con el paso del tiempo líquida, y convierte y por distintas razones a quienes la integran en una suerte de desecho, en algo residual, sin duda, y con fecha de caducidad. En sus propias palabras y quizás como una sentencia, dice. "Nada hoy es sólido"

Bauman ha publicado una cantidad de obras, entre las cuales resaltamos las siguientes:

La ambivalencia de la modernidad y otras conversaciones
La cultura como praxis
Miedo líquido.
En busca de la política
Comunidad.
Amor líquido.
Europa, una aventura inacabada.
Confianza y temor en la ciudad.
La postmodernidad y sus descontentos.
Legisladores e intérpretes.
Postmodernismo ético.

En esta ocasión y como quiera que "*Vidas Desperdiciadas. La modernidad y sus parias*" es una excelente obra para entender el papel de los inmigrantes y refugiados en el contexto de las sociedades contemporáneas, traemos como material divulgativo la siguiente semblanza de esta obra, que esperamos, pueda ser consultada en el centro de documentación de la Delegación de Inmigración del Ayuntamiento de San Sebastián de los Reyes, y en donde y como este texto, se encuentra un conjunto importantes de libros asociados al mundo de las migraciones. La reseña de este libro es la siguiente:

Síntesis.

"La producción de «residuos humanos» —o, para ser más precisos, las poblaciones «superfluas» de emigrantes, refugiados y demás parias— es una consecuencia inevitable de la modernización. Y también se trata de un ineludible efecto secundario del progreso económico y la búsqueda de orden característico de la modernidad.

Mientras vastas regiones del mundo permanecieron total o parcialmente al margen de la modernización, las demás sociedades las veían como zonas capaces de absorber el excedente de población de los «países desarrollados». Se buscaban -y se hallaban de forma temporal- soluciones globales a los problemas de superpoblación producidos localmente. Pero, a medida que la modernización ha ido alcanzando las áreas más remotas del planeta, se ha generado una gran cantidad de «población superflua», y ahora son todas las regiones las que han de cargar con las consecuencias. Por lo tanto, nos enfrentamos a la necesidad de buscar soluciones locales a problemas producidos globalmente. La propagación global de la modernidad ha dado lugar a un número cada vez más elevado de seres humanos que se encuentran privados de medios adecuados de subsistencia, y a la vez el planeta se está quedando sin lugares donde ubicarlos. De ahí las nuevas inquietudes acerca de los «inmigrantes» y los que piden «asilo», así como la importancia creciente del papel que desempeñan los difusos «temores relativos a la seguridad» en la agenda política contemporánea.

Con la brillantez que caracteriza a su autor, este nuevo libro de Zygmunt Bauman desentraña el impacto de esta transformación sobre la cultura y la política contemporáneas, y muestra que el problema de hacer frente a los «residuos humanos» brinda una clave para comprender algunas peculiaridades, por lo demás desconcertantes, de nuestra vida en común, desde las estrategias de dominación global hasta los aspectos más íntimos de las relaciones humanas".

Tomado de: <http://www.paidos.com/lib.asp?cod=451263#otros>.